
國立澎湖科技大學102學年度第1學期

「校長與學生有約」會議紀錄

壹、時間：102年 12月 11日上午10時 10分

貳、地點：學生活動中心會議室

參、主持人：王校長瑩瑋、郭學生會長權賢

肆、出席人：學生自治幹部    

伍、主席致詞：略                                   紀錄：施美玲

陸、前次會議執行情形報告

柒、綜合座談

一、學生會會前彙整

編

號
會    前    彙    整

受

理

單

位

辦    理   情   形

1
校慶晚會時是否可以提供抽獎，以提高學生參與

意願?

校

長
提供抽獎的獎項這部份沒有問題。

課

指

組

可提供抽獎項目，也會儘量增進及充實節

目內容。

2
宿舍在冬天所供應的熱水不足以供大家使用，是

否能改善? 生

輔

組

宿舍每一棟都有獨立的熱水系統，而水溫

都維持在 60℃並 24 小時加熱，正常來說

熱水的供應是足夠，偶爾會遇到大型活動

（啦啦隊）導致學生集中在同一時段用

水，造成加熱系統供應不足，宿舍這邊會

向住宿生宣導盡量分散時間使用，同時也

宣導節約用水的觀念。

3 宿舍是否可提供微波爐?

宿舍目前已經提供有電鍋、電磁爐、烤箱等

簡易烹廚設備，在基於食品安全和使用安

全上的考量，暫時不列入考慮。

4
代表系上出去參加任何比賽是否可申請公假證

明？

體

育

組

只要可以提出相關證明，或只要請一位老

師推薦學生比賽證明，就能夠照正常程序

申請公假。

5 排球場網架可否長久掛在上面方便同學使用?

考量澎湖地區較特殊的天候狀況，會對網

具的耗損影響較大。夏天時，會將網架長

久固定放在外面供給同學使用；冬天時會

先收起來；如果有需要可以向體育組借

用。

6 學生證是否能與悠遊卡結合，讓學生能夠方便使

用?

教

務

如要與悠遊卡結合所需經費過於龐大，悠

遊卡的優點雖然很多，但在學期間於澎湖



處

鮮少使用到，若遺失更會增加許多困擾與

不便，所以可行性並不高。

7

選課時間改回晚間時段，因早上 9點這個時段有

部分同學需上班、上課…等，必須請假或是特地

排開，造成大家的困擾。

選課基本上以日間部為主，早上時段若選

課發生問題，便可立即請教務處做處理，

以前有改為晚間選課，但會造成部分同學

為選課而熬夜等問題。

8

有部分選修課程是有限制人數，但先選到卻並不

保證確定選上，是否可以將選課制度改為＂先搶

先贏＂?

通識課程已採先搶先贏制；但各系的課程

若有需要需經由教務會議中決議，教務處

將配合辦理。

9

應外系有同學到新加坡實習遭退回，這件事情已

經在學校流傳開來，除了同學之間的討論，有的

老師也在班上與學生討論，這已造成該同學自尊

受損，請校方制止流傳行為。

目前已經安排該位學生至其他實習單位實

習並協助取得學分。

校

長

應該不會有人討論這個問題，若有老師提

起應該是教學案例討論，非特意流傳並造

成學生自尊受損。

10
學校是否可以設置技職類證照考試的考場？以免

學生還要負擔機票錢及舟車勞頓

研

發

處

1.本校目前設有餐飲服務、飲料調製、門市

服務（乙級）3職類考場。

2.澎湖海事水產職業學校設有水產食品加

工、電腦軟體應用、硬體裝修、烘焙食品、

中餐烹調（葷、素）、化學檢驗分析、水產

養殖、室內配線、工業電子，以及即測即

評：電腦軟體應用，即測即評發證：電腦

硬體裝修、網頁設計、氣壓等13職類考場。

3.上述各項職類考場與我校一般報考職類

符合，本校研發處亦固定配合每年全國技

術士檢定及在校生檢定提供報名作業協

助，歡迎大家踴躍利用。

4.少數報考職類如女子美髮、就業服務、保

母人員等職類，因非屬本校對應課系，術

科考場與實際申請資格尚有落差。

5.術科考場之申請，非僅有本校單一意願

即可，亦需上級單位－勞工委員會對於各

地區、各承辦單位資源分配之統一考量。

6.若其餘未闡述之職類，同學有意考取而

未有列舉者，歡迎逕自研發處提供需求，

已利本處與相對應系所在學校資源下與學

生福利等考量下，另外協商申請之可能

性。



11
學校停車場不夠，停車空間太擁擠，可否增加停

車空間?

總

務

處

車棚已經多增設了１７個停車格，也將ㄇ

字型的欄杆拿開，提供學生方便停車，實

驗大樓也已經做改善。

12
E棟教學大樓的兩台電梯時常故障，是否能請學

校定期維修保養?

學校有向廠商簽約並固定時間維修，日後

會在電梯內放置維修日期卡，讓同學們的

安全看得見，另外 E棟教學大樓的兩台電

梯使用量會比其他的需求大，所以故障的

頻率也相對提高，建議同學也可多爬樓

梯，一方面有利身體健康，一方面提高電

梯使用之壽命。

二、現場提問
發

言

代

表

現    場    意    見

受

理

單

位

辦    理   情   形

資

管

系

學校請假系統只有病假、事假、產假、公假和喪

假，可是如果女生遇到生理期來，卻沒有生理假

可以填選。 

生

輔

組

勞委會目前已經修法通過一年可以申請三

天的生理假，至於請假系統未來會考量在

請假系統增設欄位。

議

長

學校舉辦啦啦隊促進學生感情和向心力，是否可

考量其他活動來代替，因為啦啦隊也帶來不少問

題：

 系與系和學長姐與學弟妹之間的隔閡

 爭奪練習場地衍生出來的糾紛及問題，甚至

會有學生為了佔場地而在練習地睡覺。

 因為舉辦時間是一年級上學期，這對社團參

與度受到極大的影響

校

長

1.啦啦隊舉辦的時間可以討論做調整。

2.為了佔場地而在練習地睡覺，這要請學

務處多注意，以免製造出更多的問題。

體

育

組

會先檢討啦啦隊的存廢；如果要繼續，將

把可提供練習的場地整合並設置一個網頁

供同學向體育組提出申請。

悠遊卡的問題，雖然在澎湖使用率較低，但是本

島的學生返台後也使用得到，是否可以評估由學

生自己負擔工本費

校

長
如果學生願意負擔成本學校可列入考量。

物

流

系

很多同學上課後就接著上班，沒辦法趕上垃圾車

時間，學校的垃圾場是否可以讓本校學生丟置垃

圾。

總

務

處

因許多人丟垃圾未分類所以會造成學校和

馬公市政府的負擔，且馬公市政府也有明

確警告本校垃圾分類若不改善，將不會再

來本校收垃圾。基於種種考量學校方面仍

不建議開放給學生丟置家庭垃圾。

校

長
應該找一個更好辦法來解決這個問題。



學校的側門沒有裝測速照相,因有學生看到有些

車子的車速很快，既然學校已經設置緩速坡，是

否可以加裝測速照相，對於防止車速過快也能有

一定的效果。

總

務

處

因學校不屬於檢察單位，沒有辦法去設置

測速照相，所以才設置減速坡來減緩車速

過快。此外，在學校相關會議上將再宣導

教職員注意行車安全。

校

長

若同學有發現此狀況也可拍照下來向警衛

室反應。

想試問校長是否知道教育部訂定大學的學生組織

及活動注意事項內有一項是：學生在學校所從事

的活動都是教育過程，各校應秉持愛護青年、了

解青年然後以輔導方向去積極獎勵，而不是消極

的限制，認為學校對社團的部分是比較被動的。

例如場地的借用

課

指

組

1.社團的組成是學生自動自發，學校會經

過第一層過濾來阻擋對學生身心有害的社

團，關於限制社團的事項希望同學能提出

明確的例子，讓學校和學生做有效的溝

通。

2.學校也非常重視社團活動，今年校長也

特別撥些經費把社團一些設備做更新。

校

長

學校是非常重視社團發展認為社團和學習

息息相關，若社團做得好，對學習也會有

幫助，所以今年特別撥一百多萬來更新社

團設備，在空間的部分場館將整合規劃，

未來體育館地下一樓的空間會騰出來供給

社團專用，預期可以在一年內可看見成

果。

總

務

處

關於場地的借用還是要遵守場地借用辦法

來借用，只要經過正常程序申請應該不會

有問題。

學校獎懲明細在網路上能否查詢，現在是要到生

輔組才能夠申請

生

輔

組

在這次Ｅ化功能新增中，會列入考量範化功能新增中，會列入考量範

圍。

資

工

系

Ａ、Ｂ棟的演講廳與海科大樓相比設備較舊，是棟的演講廳與海科大樓相比設備較舊，是

否能更新Ａ、Ｂ棟的演講廳與海科大樓相比設備較舊，是棟演講廳的設備。

總

務

處

12月底將會採購新的設備到Ｂ棟的演講廳與海科大樓相比設備較舊，是棟演講廳做

更換，Ａ棟目前沒有預算能夠做執行。

海科大樓目前是有開放給學生社團借用，

但是要收費的。

餐

旅

系

羽球館的舞台失修，10月中該系在辦運動週時有

學生因此受傷，是否能夠改善。

體

育

組

該舞台將會撤掉，改增添桌球設備，羽球

和桌球場地可以用活動式的網子隔開，避

免共同使用時發生的問題。



總

務

 處

總

務

處

目前羽球館維修已完成。

那部電視是統計Ｅ化功能新增中，會列入考量範棟大樓上太陽能供電的

發電及使用狀況，學校未來會做明顯標

示，不讓學生造成誤會。

Ｅ化功能新增中，會列入考量範棟中庭的電視不能撥放，是否損壞？

實驗大樓１樓廁所沒電（小便斗、烘手機） 會後請營繕組去做巡視和修復。

能否撥取經費，開設證照班。

教

務

處

同學可提需求和系上反映，各系再向教務

處提出申請即可受理。

校慶增加抽獎外，不如豐富校慶內容，才能夠真

正吸引同學參與意願

學

務

處

經費目前仍然有限，學務處會盡量增加校

慶內容，以豐富校慶活動。

海

運

系

體育館場地因為有不能飲食的限制，希望可以運

用體育館後方透明的墊子來解除這個問題或有其

他方案

體

育

組

該場館還是以運動休閒用，如果在裡面飲

食，可以專案來簽核（願意負擔清潔費或

是承諾將場館回復乾淨），但還是不建

議，怕會造成場地的耗損。

學校在未來規劃場地時會考量此問題，開

放至少一個場地可以供學生辦有飲食的活

動。

總

務

處

體育館的地板，還是不適合有餐飲活動，

建議可在中庭辦理，會後再和課指組商討

可讓社團辦餐飲活動的地點。

食

科

系

學生會這學期的活動明顯較少。

取消聖誕節活動的「道歉啟事」感覺不太隆重和正

式。

學

生

會

長

1.迎新活動本來想和 COLOR　RUN結合，

經過和學校的溝通後，與學校理念不相

同，所以決定取消迎新活動。

2.歌唱大賽的部分是經過與議會開會後，

議會覺得沒有新意，而否決了該活動。

但為期兩個禮拜的小活動還是會正常舉

行。道歉啟事的部分也會再改進。

課

指

組

學生會要辦一個大活動應要在學期初送出

簽呈，超過 10萬元就必須招標,及提前作

準備，但學生會要改成辦演唱會的時候時

間已經卡到啦啦隊要練習了，之後學生會

決定要將聖誕晚會辦得較盛大，但經過議

會開會討論，學生議會因覺得內容不夠充

實所以否決。另外，不是校方不願意配合

學生辦活動，是因場地借用及相關程序有

需遵守的規定。



海

運

系

學校網路不穩定，導致老師在教學上有困難

圖

資

館

長

在相關會議也有老師提出此類問題，會後

將加強強度。

Ｅ化功能新增中，會列入考量範棟的 213和 101教室的投影線有問題，使得上

課常常要換教室

教

務

處

會後將近期去改善。

六、日晚上是否可以開體育館的燈，提供給學生

運動使用

體

育

組

如果需求量大，可以考慮開放，如果需求

不大，可能會考慮到ＣＰ值的問題。會朝值的問題。會朝

符合同學使用狀況來做改善。

捌、 主席結論(略)
玖、 散會


